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! ! ! !经过半年的谈判，体奥动力与
中超公司同意就中超版权合同的费
用和期限进行调整，主要内容是将
原本 !年的版权合同延长为 "#年，
价格从 $#亿元增加到 ""#亿元。新
协议时间增加了 !年，但只增长了
%#亿元，中超版权费看似增长，实
际是在缩水。

对于中超版权合同的调整，中
超公司（由中国足协与中超各家俱
乐部组成）在 "月 "&日召开的股东
大会上已一致同意。"月 '%日，中

超公司向当初参与中超媒体版权竞
标的五星体育、中视体育（央视体育
频道）、广东电视台下发《征询函》。
中超公司要求这 %家机构在今天下
午 !时前，以书面函件方式明确告知
中超公司，若书面表示不同意本次修
改协议的行为，但又未提出以该方案
更改后同样条件或者优于该方案变
更后的条件，并提交上级单位或银行
出具的履约担保函；或者未答复，中
超公司就视其对修改版权协议的行
为无异议。

这意味着这些曾经的竞标机构
只有短短 (天时间来决定这笔上百
亿元的生意。如果有机构想重新竞争

中超版权，必须提出更优方案，同时
拿出上级单位或银行的担保函。目前
看来，这种可能性微乎其微。"#年
""#亿元的版权新协议通过已无悬
念。
体奥动力与中超公司为何要重

新商议合同价格？其实，这并非出
人意料。'#"!年 "#月，体奥动力以
$# 亿元的天价买下 '#") 至 '#'#

年 !个赛季中超转播版权。不过，
从去年开始，中国足协针对职业联
赛出台了包括外援、*'%等内容的
一系列新政，使得联赛的竞争性和
观赏性降低，对于未来的海外转播
落地和版权分销难免带来负面影

响，这让双方的合作一度产生分
歧。体奥动力去年 )月表示，由于
新政出台，对中超版权商建立可持
续性的盈利模式带来一定影响，决
定暂缓支付第二笔版权费 )亿元。
如今，体奥动力与中超公司经

过半年协商，就调整版权合同达成
共识。此番调整，让体奥动力的中超
版权成本大幅下降，运营压力骤降。
而中超公司虽然看似损失了一些眼
前收益，但展现出对市场和合作伙
伴的尊重，双方的合作得以重回正
轨，这是一个有利于中超长远健康
发展的共赢结果。

本报记者 黄永顺
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! ! ! !越南队历史性杀进了 *'% 亚
洲杯决赛，明日将争夺冠军，几年前
还是亚洲鱼腩的越南，把中国足球
甩在了身后。!年前，卡马乔执教的
国足在主场合肥 "比 !惨败于泰国
青年军，引发外界“地震”，足坛名宿
范志毅接受采访时面对镜头怒称
“输完泰国输越南，输完越南输缅
甸，然后没得输了！”原本以为这只
是范志毅一时的气话，谁曾想一语
成谶，越南足球羽翼渐丰，今后恐怕
要成为国足在世预赛中的劲敌。

成功都有必然性
这一届 *'%亚洲杯，越南队的

表现令人惊艳。他们在死亡之组中
力压澳大利亚出线，淘汰赛中接连
战胜传统劲旅伊拉克、卡塔尔，竟然
一路杀进了决赛，明天下午就将与
乌兹别克斯坦争冠。而在 '#")年的
*"&亚青赛上，越南国青队也创纪
录地打入四强挺进世青赛。越南
*"& 国青和 *'% 国青两支球队在
最近几年国际大赛上接连取得好成
绩，足以证明他们青训的成功。
谈起如今的越南足球，范志毅

认为，仅仅通过一两场比赛，很难真
正评价一个国家的足球水平，“可能
他们的赢球有一些偶然性，比如说
都是打反击、都是点球，但偶然性中
也有必然性。体现在哪里？就是对规
律的尊重、对青训的重视，包括政府
层面对足球的大力支持。现在东南
亚足球的水平普遍提高很快，泰国、
马来西亚的水平都不错，我们再不
赶紧提高真的要落后了，这绝不是
危言耸听。”
如今，朋友们纷纷笑称范志毅

是“预言帝”，他也哭笑不得：“其实
我怎么可能希望中国队连越南都踢
不过？但按照这样的趋势，过两年真
的要踢不过！”

专业教练到基层
足球怎么提高？随便一个人可

能都会说：搞好青训啊。但如何搞？
作为申花俱乐部的青训总监，之前
又当选新一届上海市足协执委并主
管社会足球，范志毅对此深有感触。
在接受记者采访时，他怒喷现在国
内的青训是一哄而上，谁都可以做，
“连开餐饮的都来搞青训了。”

随着资本大量涌入职业足球、
青训更加受到重视，应该说国内的
青少年足球培养环境好了很多，校
园足球的发展就是一大证明。正在
比利时考察学习的范志毅认为，校
园足球只是足球普及的一个层面，
并不是足球的主导。“光普及是不够

的，需要更多专业型的人才投入进
去。现在的校园足球，我感觉是有些
不伦不类的，一些主导校园足球的
教练水平不是很到位，怎么去带好
队员？我们应该用一种正确的方式
方法去引导孩子踢球，必须吸收更
多专业教练到基层、到校园足球中
去。”
范志毅认为，兴趣班不能代替

青训，“校园足球搞得比专业足球更
加红红火火，有的人借这个校园足
球来赚钱，哪里是想培养专业人才，
一些开餐饮公司的都在搞青训了！”
他说，“他们用错误的理念去引导孩
子，有的片面追求成绩，不按正常规律
来发展，就是在误人子弟。足球这个项
目，要经过启蒙、普及、提高、强化，最
后才能成为精英，每一步都是需要衔
接的，没有资质的就不要搞了！”
对于足协现在推行的一些 *'%

政策，范志毅表示支持，但也需要更
完善、更合理。“比如说，乙级联赛就
可以规定全部让 *"$、*"& 的年轻
队员踢。中甲不能有外援、不用外籍
教练。包括建立全国性的高中生联
赛、大专院校联赛，年轻人能锻炼的
机会多了才能冒出来，才会有竞
争。”他话锋一转，“但是到了中超这
个层面，因为要有洲际性的比赛，有
国际影响力，我们不要去过多地限
制它，要尊重市场规律。”

“越南足球学阿森纳学了 "#

年，只要他们学到半个阿森纳，在亚
洲就成功了。我们呢？”采访到最后，
范志毅呼吁道，“也别再去炒作什么
被裁判员黑掉之类的，这是主要原
因吗？中国足球需要做的事还多着
呢！” 本报记者 关尹

青训成功让越南足球羽翼渐丰!沪上足球
人士呼吁国内青训可更专业"""

连开餐饮的都来搞青训了

! ! ! !对于两年多前体

奥动力 !" 亿元拿下

中超 #年版权! 可谓

仁者见仁"而如今!体

奥动力与中超公司就

版权合同进行调整!

凸显了价值回归和各

方合作的精神"

这次调整的核心

是价格从前 $ 年 !%

亿元! 下降到后 $年

的 &%亿元!这好比是

中超公司给体奥动力

来了一次比 '折还低

的大促销"大促销的原因是足协推

行一系列新政!造成体奥动力以及

中超各赞助商利益受损" 不可否认

体奥动力在天价竞得中超版权后!

斥巨资增加转播机位# 升级信号制

作水平!(%)*赛季! 中超海外转播

覆盖增至 +,个国家和地区! 大大

提升了中超的影响力和知名度"

为弥补体奥动力的利益损

失! 中超公司给出了优惠幅度很

大的第二个五年版权价格! 这是

市场调节的结果! 显示了中超版

权价值的回归! 是一种理性的做

法"体奥动力当初 !-亿元的价格

高出竞标对手近一倍! 从商业角

度而言!这是不可能持续的"

更难能可贵的是中国足协#

中超公司#体奥动力#中超各俱乐

部间的合作精神" 新协议兼顾了

合作伙伴的利益! 在中国足球的

中长期发展目标之下!足协#中超

公司#体奥动力!乃至媒体平台都

是一个共同体!一荣俱荣#一损俱

损" 中国足球发展需要这种合作

精神"

作为国内体坛最具影响力的

./! 中超价值还有很大的开发空

间!延长版权合同只是第一步"
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中超版权费为何要调整？
! ! ! !一# 中超公司与体奥的公用信号

及媒体版权合同期限! 从当初 $ 年

$0-), 赛季到 0-0- 赛季% 延长到 )-

年$0-), 赛季到 0-0$ 赛季%!除去已

结束的 0-),和 0-)*赛季! 新合同从

0-)!赛季起!到 0-0$赛季结束&

二#在上述周期内!体奥承诺每年

持续向中超投入不少于 )1$亿元用于

信号制作&

三# 在上述周期内共计支付 ))%

亿元!前 $年$即 2-),赛季到 2-2-赛

季%每年支付 )-亿!后 $年共计支付

,-亿$2-2)年支付 ))亿!2-22年 ))1$

亿 !2-2& 年 )2 亿 !2-2' 年 )21$ 亿 !

2-2$年 )&亿%&

四# 如果体奥现在针对中超转播

推行付费模式! 付费收益需与中超公

司分成!比例另行商定"

新版权协议主要内容
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